

CNT y PCE comenzaron las verbenas

PARTIDOS Y SINDICATOS: A DIVERTIRSE TOCAN

Mil cuatrocientas personas, según fuentes de los organizadores, asistían el sábado 3 de septiembre a la verbena que la Confederación del Trabajo (CNT) había convocado en Estoril Club. Era el primer acto de este tipo que se hacía en Talavera desde las fiestas-mítines que los partidos políticos celebraron en las pasadas elecciones generales a Cortes. Ahora, en este verano que no quiere terminar, las Centrales Sindicales y partidos políticos de la ciudad han comenzado la "carrera" sin competencia de las verbenas, fiestas populares o recitales que, aunque no resultan siempre todo lo bien que ellos esperan, son algo nuevo en Talavera.

La CNT fué quien rompió el fuego de las verbenas populares. "No tenemos un duro —declaraban a LA VOZ— y creemos que una verbena popular es una forma de que todos podamos divertirnos y, a la vez, de sacar un poco de dinero para cubrir las necesidades y gastos que tenemos".

Desde las ocho de la tarde hasta las dos de la madrugada, Estoril Club fue un continuo ondear de banderas rojinegras (de la CNT), extremeñas y una castellana. El acto, vigilado de cerca por la guardia civil, transcurrió sin ningún problema, excepto un pequeño incidente protagonizado poco antes del final de la velada, por algunos militantes del Partido Comunista de España (PCE).

"Ea, ea, ea... el PCE se cabrea"

En un momento determinado, en el escenario se iba a proceder a quemar fotografías de algunos líderes de partidos políticos. Los cenetistas, siguiendo su tradicional teoría de "ni líder, ni patrón", querían representar con ese acto simbólico su idea de que la clase obrera no necesita líderes de ningún tipo.

"Esto es algo frecuente en nuestras fiestas —comentarian más tarde a este periódico—, con lo que se puede estar o no de acuerdo. Nosotros no nos metemos con las personas como tales, sino con lo que representan en tanto líderes que son, a los que siempre nos hemos opuesto rotundamente. A Federica Montseny, por ejemplo, también la quemamos, lo mismo que a Fraga, a Carrillo o a cualquier otro. Si hoy no lo hemos hecho ha sido, sencillamente, porque no había un poster de ella y nadie lo ha pensado. Si un militante de un Partido Político va a una fiesta de la CNT sabe que, posiblemente, se va a quemar a su líder o se va a gritar contra los Partidos. Lo mismo ocurre cuando un cenetista asiste a un acto del PCE: espera, en cualquier momento, escuchar La Internacional, y no por eso se va a poner a cortar los cables de los altavoces para que no se oiga".

Alguien del PCE se había lanzado a lo alto del escenario con muy mal humor para impedir que se quemase a Santiago Carrillo. Todo quedó en una pequeña bronca y nada más. "¿Qué te parece? —comentaba uno de los asistentes—. La "panda de drogados" que para Santiago Carrillo son los más de ciento cincuenta mil militantes de la CNT han conseguido organizar un acto en el que todo el mundo se divierte, sin problemas de ningún tipo. En cambio los comunistas, aunque no haya llegado la sangre al río, han sido protagonistas del único incidente de la noche. ¡Para que luego digan! Si todos metemos la pata alguna vez, hombre... Y no tiene por qué pasar nada".

"Lo peor de esto —declaraba un militante del PCE— es que en esta ocasión hay que dar la razón a la CNT". Lo cierto, pese a todos los comentarios, es que en una ciudad como Talavera los militantes y afiliados de centrales y partidos se mueven de otra forma que como lo hacen los dirigentes de esas organizaciones. Como prueba de ello es suficiente decir que en la fiesta de la CNT había miembros prácticamente de todos los partidos y centrales sindicales existentes en la ciu-

dad. Quizá por eso la "metedura de pata" que, según algunos comentarios, había sido la actuación de los protagonistas del incidente, fruto tal vez de los nervios, no tuvo mayor trascendencia.

Dos cantantes y seis grupos

Cayetano Morales, militante de la CNT de Madrid y albañil de profesión, fué, junto con Pablo Guerrero quien consiguió mejor ambiente en la fiesta. El extremeño Pablo Guerrero por ser conocido desde hace tiempo. Cayetano Morales por las canciones que interpreta y por elevar el ambiente al máximo nivel de fiesta.

Actuaron, además, seis grupos de folk de Talavera y la provincia: Alcaller, Impulso, Iracundia, Juventud, Mudéjar, y Zejel, que no siempre consiguieron la atención del público.

Hubo fallos de organización (puestos de venta en lugares casi oscuros, mal sonido...), pero la fiesta resultó una auténtica verbena popular que el público protagonizó con el papel más importante. El éxito, los comentarios satisfactorios y los beneficios económicos obtenidos así lo demuestran.

"Lo primero que haremos será cambiarnos de local. El que abrimos hace unos meses ya se nos ha quedado pequeño pero hasta ahora no nos hemos podido trasladar porque no teníamos dinero".

Fiesta del PCE

Las juventudes del PCE organizaron el sábado siguiente otra fiesta popular. Ricardo Cantalapiedra (en sustitución de Elisa Serna que no pudo asistir), Agrupación Inti de Bolivia, Manuel Soto "el sordera" y el grupo de rock Araxes fueron los encargados de animar musicalmente la fiesta.

Al principio del acto habló Juan-Manuel Martín del secretariado político de la UJCE, sustituyendo al diputado del PCE Josep María Riera, que a última hora no pudo asistir. El grupo Inti fué el triunfador de la noche, consiguiendo los aplausos más calurosos. Luis Lucio Lobato, candidato al Congreso por la provincia de Toledo en las pasadas elecciones se dirigió al público con un discurso de 29 minutos que, especialmente en su primera parte, aburrió a los asistentes. No era, indudablemente, el lugar más adecuado para su intervención, teniendo en cuenta que el público quería divertirse.

A lo largo de la noche se proyectaron dos películas. Una, "Hasta siempre en libertad", realizada por el Colectivo de Cine de Madrid, sobre la matanza de los abogados laboristas del despacho de la madrileña calle de Atocha. La segunda, "Septiembre Chileno", en torno al asesinato de Salvador Allende y sus posteriores consecuencias. Ambas gustaron por su contenido y realización.

Un ambiente "a medias"

El ambiente se caldeó al entonar "La Internacional". No obstante el acto tuvo más de recital que de fiesta. Las casi mil personas que, según los organizadores asistieron, no pudieron bailar en ningún momento porque las sillas llenaban la pista y no fueron retiradas por ninguna

parte, ni siquiera cuando el grupo Araxes interpretaba un rock duro que siempre invita a mover el esqueleto.

Cajas de cerillas, pegatinas, ceniceros y todo tipo de objetos con el emblema del PCE se vendían entre los asistentes, mientras las banderas del partido y de otros grupos políticos ondeaban en manos de sus militantes.

Aunque se llegó a temer una considerable pérdida de dinero, parece que al final los números rojos no asomaron. "Ahora mismo no tenemos cifras exactas, pero entre unas cosas y otras no creemos que se pierda dinero, o si acaso muy poco".

Manuel Soto "el Sordera", lo mismo que ocurriría el sábado anterior con los grupos de folk, no tuvo toda la atención por parte del público que un cantante de flamenco necesitaría para poder apreciar sus cualidades. "Siempre pasa lo mismo —se comentaba—. Los de flamenco o ac-

túan en un local cerrado, o no se los escucha con toda atención".

Y así pasadas las dos de la mañana sin incidentes de ningún tipo terminaba este acto de las juventudes del PCE. Aunque con una sensación bastante generalizada de que "ha faltado algo", en cuanto ambiente de fiesta popular se refiere, el público pudo presenciar a unos grupos y películas que de otra forma no se verían aquí. Y parece dispuesto a seguir asistiendo a estos actos. Algo, en definitiva, que ya es importante, aunque sólo sea por romper con las tradicionales verbenas comerciales a que estábamos acostumbrados por estas y otras latitudes.

Siguiendo la "carrera", también la Joven Guardia Roja y los socialistas talaveranos tienen anunciada su correspondiente verbena. El público, pese a los pequeños fallos ha respondido bien a las dos primeras de la CNT y las juventudes del PCE. Ambos grupos están contentos con los resultados. Tal vez por que el "comer, arrascar y hacer una verbena popular, es hasta empezar". Después, todo seguido. Y que no decaiga.

Agustín YANEL

VENTA DE PISOS

- De 5 dormitorios sin calefacción central desde 1.277.000 ptas.
- De 3 y 4 dormitorios sin calefacción central.
- De 3, 4, 5 y 6 dormitorios con calefacción y agua caliente central y garaje.
- Locales comerciales.

INCA Muñoz Urra, 14, 4.º A
Telf. 80 28 00

EUGENIO DEOCAL

Taller de Fontanería y Técnico en instalaciones de gas butano y propano

(Industriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, expedido por la Delegación de Industria y Butano, S.A.)

Estamos especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de aparatos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, o en Hidroesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por aspersores, etc.

PARA TODO LO RELACIONADO CON EL AGUA o CON EL GAS, AVISE AL

TALLER DE DEOCAL

TALLER: Matadero, 7
TELEFONO: 80 22 21

DOMICILIO: Pl. Poeta Jiménez de Castro, 3, 8º. C.
TALAVERA

TRIPLEX

MARCELINO CHICHARRO RICOTE
MAQUINAS DE ESCRIBIR, SUMAR Y CALCULAR
Ofrece a su distinguida clientela y amigos,

Su nuevo domicilio en:

Banderas de Castilla, 25.-Telf. 802357
TALAVERA